



INFORMA



- **Embalse Nueva La Punilla:**
- **Concesiones del MOP explicó a regantes detalles y plazos de licitación**

En diciembre del año pasado, la Junta de Vigilancia del Río Ñuble junto a varios actores relacionados con el Embalse Nueva La Punilla, se reunió con el director nacional de Concesiones, del MOP, Juan Manuel Sánchez, quien llegó a la región con el compromiso del gobierno de dejar adjudicado el proyecto antes de finalizar el mandato del presidente Gabriel Boric.

En dicha oportunidad, a solicitud del presidente de la JVRÑ, Fernando Rueda, quedó establecido la realización de una serie de reuniones para trabajar en torno al proyecto e ir informándose de los avances del mismo, compromiso suscrito por el propio Sánchez y por el Delegado Presidencial de Ñuble, Rodrigo García.

De este modo, la primera reunión con los regantes se materializó a mediados de febrero en la oficina de nuestra organización, donde asistió el Delegado Presidencial; la jefa de la Unidad de Proyectos Hídricos de la Dirección de Concesiones, Lorena Araya; la encargada del proyecto, Pamela Martínez, además de decenas de dirigentes de canales del Río Ñuble.

El presidente de la Junta de Vigilancia sostuvo que "este es un proyecto que ha implicado un esfuerzo enorme por muchas décadas. Una vez que asume este Gobierno, el proyecto se

congeló, pero gracias a reuniones con la ministra Jessica López, el ministro Mario Marcel, parlamentarios y otras tantas gestiones con actores del mundo público y privado, hemos logrado que se encamine esta obra".

Tal como había anunciado el Ministerio de Obras Públicas en el mes de diciembre, se confirmó que la recepción de ofertas técnicas y económicas serán el 13 de junio y 11 de julio, además del aumento de un 20% del subsidio fiscal, que permite ser más atractivo para potenciales oferentes; el mejoramiento del trazado de la Ruta N-31 y de caminos perimetrales, la reforestación de 400 hectáreas y la construcción de 5 miradores, entre otros avances complementarios.





JVRÑ conforma alianza estratégica para mejorar la gestión hídrica de Ñuble

Durante los últimos meses, la Junta de Vigilancia del Río Ñuble (JVRÑ), la Facultad de Ingeniería Agrícola de la Universidad de Concepción y la compañía de origen australiano Rubicon Water, han estado trabajando para establecer una alianza pública – académica – privada que permita aunar esfuerzos e impulsar actividades para avanzar hacia un más eficiente uso del agua en la región, especialmente en la agricultura, valorizando la vasta experiencia de las organizaciones involucradas.

Así, para dar el puntapié oficial, la última semana de enero se realizó una actividad en Chillán, donde los actores antes mencionados convocaron a diversas entidades a sumarse a la iniciativa y los instaron a establecer un cronograma para el intercambio de conocimiento y colaboración a futuro.

En la actividad estuvo presente el Delegado Presidencial Regional de Ñuble, Rodrigo García Hurtado, además de parlamentarios de la región, a quienes se sumaron representantes del Gore de Ñuble, Consejeros Regionales, seremis de Obras Públicas y representante de Agricultura, además de direcciones como la Comisión Nacional de Riego, la Dirección de Obras Hidráulicas, Indap y Corfo, además de las Juntas de Vigilancia de los ríos Chillán y Diguillín, la Asociación de Agricultores de Ñuble y el Consorcio Tecnológico del Agua.

La principal exposición de la jornada estuvo a cargo de Natalia Gorroño, directora de Comercio e Inversión para América Latina del Gobierno de Victoria, Australia, quien llegó invitada a Ñuble dado que su oficina ha



estado facilitando oportunidades para que el mercado local tome como referencia la experiencia de ese país y, en especial, del Estado que representa.

Fernando Rueda, presidente de la JVRÑ, sostuvo que "esta va a permitir aunar a un conjunto de entidades que permitan el desarrollo del agua y la agricultura. Con este tipo de reuniones se van a generar avances positivos para nosotros como regantes".



Derecho UdeC y la Junta de Vigilancia cierran exitoso programa para capacitar sobre el Código de Aguas

Todo un éxito resultó la ejecución de un proyecto de vinculación de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio de la Universidad de Concepción, ejecutado por la carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Concepción, sede Chillán, titulado "Sociabilización y Capacitación para la reforma al Código de Aguas, en la Junta de Vigilancia del Río Ñuble", el cual finalizó a fines de enero con su última charla en nuestra oficina, en San Carlos.

La preparación para ejecutar esta iniciativa comenzó en agosto de 2024, con reuniones entre la académica de la UdeC y encargada del proyecto, Paula Morales, y directores y el equipo profesional de la JVRN. Eso permitió realizar nueve jornadas en total, cuatro en establecimientos educacionales (Liceo Bicentenario Agrícola de Chillán, Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente y Liceo Bicentenario de Excelencia Técnico Puente Ñuble, de San Nicolás y Liceo Agrícola de San Carlos), además de cinco charlas a nuestros regantes, con una excelente concurrencia y participación.

"fue un trabajo bastante fructífero, porque a nosotros nos permitió conocer, de mejor manera, la realidad"

La profesora Paula Morales explicó que "fue un trabajo bastante fructífero, porque a nosotros nos permitió conocer, de mejor manera, la realidad (...) Nos llevamos ese aprendizaje y los canalistas tienen hoy una visión general de toda la problemática que genera el recurso hídrico, el ejercicio de sus derechos de aprovechamiento y eso hace que, frente a una situación concreta, puedan enfrentarse con mejores herramientas".

De parte de los regantes, Víctor Orellana, director del canal Lurín, sostuvo que "encontré algo que hace tiempo estaba buscando, y es que alguien se especialice en temas de agua, que tengamos una noción y claridad hacia el futuro, porque el agua va a faltar en el futuro y si no lo tenemos bien regida por estatutos o lo que sea, vamos a tener un problema".





JVRÑ se reúne con alcaldes de San Carlos, San Nicolás y Ñiquén para planificar trabajo en conjunto

La Junta de Vigilancia del Río Ñuble ha propiciado reuniones con los alcaldes del área geográfica hasta donde llega con su labor y hasta el momento ha materializado encuentros con el alcalde electo de San Carlos, Rubén Méndez (en noviembre de 2024), y los alcaldes asumidos en San Nicolás, Víctor Toro Leiva, y Ñiquén, Mauricio Catoni, en febrero y marzo, respectivamente.

Dados que los canales del Río Ñuble y sus usuarios se encuentran en diversas comunas de la Provincia de Punilla, es de especial interés trabajar en conjunto, Junta de Vigilancia y los municipios. Así lo estima el presidente de nuestra organización, Fernando Rueda.

"Hemos buscado reunirnos con los alcaldes de las comunas donde llegamos con nuestro trabajo. Es de vital importancia revisar algunos puntos de trabajo en común que tenemos nosotros como regantes, y ellos como autoridad de sus territorios. Esperamos mantener esta relación, hemos ofrecido toda nuestra colaboración en lo que podamos colaborar y ellos han recogido de muy buena forma este ofrecimiento", indicó.



Por otra parte, en el marco de la reunión con el alcalde de San Nicolás, y una vez planteada, por parte de la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, la necesidad de concretar el Embalse Nueva La Punilla, desde la municipalidad publicaron en sus redes sociales que "para el proyecto tienen todo el respaldo de la Municipalidad de San Nicolás", según las palabras del alcalde.

Se han realizado solicitudes de reuniones también a los alcaldes de Coihueco, Wilson Palma, y San Fabián, Cristofer Valdes, y se está a la espera de poder concretarlas lo antes posible.



JUNTA DE VIGILANCIA
RÍO ÑUBLE

Ruta N-31 Km 6,5 sector Montecillo, San Carlos

🌐 www.rionuble.cl

𝕏 jv_rionuble f rio.nuble @rionuble